



Ausgezeichnete Orte im Land der Ideen







Pressemitteilung

Digitale Helden gegen Mobbing im Netz

Schüler-Mentoren gewinnen Preis beim bundesweiten Innovationswettbewerb

Berlin/Frankfurt am Main, 20. Juli 2015 – Die gemeinnützige Initiative Digitale Helden ist mit ihrem Mentorenprogramm "Digitale Helden" Preisträger im bundesweiten Innovationswettbewerb "Ausgezeichnete Orte im Land der Ideen" 2015. Zum Thema "Stadt, Land, Netz! Innovationen für eine digitale Welt" liefert das Projekt in der Kategorie Gesellschaft eine Antwort auf die Frage, wie ein Peer-to-Peer-Programm einen Beitrag zur Prävention und Bewältigung von Cybermobbing unter Schülern leisten kann.

Jeder siebte Jugendliche wurde schon einmal im Internet gemobbt. Die Angriffe reichen vom Ausschluss aus Chatgruppen über die Veröffentlichung peinlicher Fotos bis zu sogenannten Hass-Websites. Hier sind die Digitalen Helden gefragt: Schüler der Klassen 8 bis 10 werden in Onlinekursen und Workshops ausgebildet, um jüngere Schüler bei Themen wie Datenschutz, Fotourheberrecht oder Cybermobbing zu beraten. In Notfällen stehen ihnen Fachleute zur Seite. Ziel des Projekts ist es, Hilfe zur Selbsthilfe zu leisten. Eine Initiative, die Jugendlichen beibringt, Probleme im Netz zu lösen und sich kritisch mit Chancen und Risiken des Internets auseinanderzusetzen.

Die Initiative "Deutschland – Land der Ideen" und die Deutsche Bank zeichnen im Rahmen des Wettbewerbs gemeinsam Ideen und Projekte aus, die einen positiven Beitrag zur Gestaltung einer vernetzten Welt leisten und Antworten auf die Herausforderungen des digitalen Wandels geben. "Die Digitalen Helden begleiten die jungen Menschen auf ihrem Weg in einen veränderten sozialen Alltag", so Andreas Torner, Vorsitzender der Regionalen Geschäftsführung der Deutschen Bank Mitte. Er überreichte dem Team Digitale Helden die Auszeichnung als "Ausgezeichneter Ort" und betonte: "Sie sind ein gutes Beispiel dafür, dass wir den digitalen Wandel vor allem aus der Mitte der Gesellschaft heraus gestalten können, denn es ist wichtig, die digitalen Aktivitäten, ja Identitäten künftig genauso sorgfältig zu pflegen, wie wir das bisher nur aus Schule, Sport und Freundeskreis im realen Leben kennen. Dafür schärfen die "Helden" das Bewusstsein und machen fit."

Gregory Grund, Leiter der Ausbildung im Digitalen Helden Mentorenprogramm kommentierte die Auszeichnung: "Wir freuen uns sehr, ein "Ausgezeichneter Ort im Land der Ideen" zu sein und damit eine Lösung für die Herausforderungen des digitalen Wandels aufzeigen zu können. Wir vernetzen aktuell 36 Schulen in ganz Hessen über eine Onlinecommunity und haben uns deshalb beim Wettbewerb beworben. Die Auszeichnung bedeutet für uns im Ausbilderteam, die Partner im Netzwerk, aber vor allem für die ehrenamtlichen Schüler-Mentoren eine tolle Anerkennung für ihre wichtige Aufklärungsarbeit."

"Wir sind überzeugt: Deutschland hat für die digitale Zukunft viel zu bieten. Die kreativen Köpfe, ihre Innovationskraft, Experimentierfreude und auch Risikobereitschaft machen uns alle fit dafür", begründete Andreas Torner das diesjährige Wettbewerbsthema. Eine Expertenjury aus Wissenschaftlern, Wirtschaftsmanagern, Journalisten und Politikern wählte gemeinsam mit einem fünfköpfigen Fachbeirat aus über 1.000 Bewerbungen das Mentorenprogramm "Digitale Helden" aus.





Ausgezeichnete Orte im Land der Ideen



Nationaler Förderer Deutsche Bank



Im Anschluss an die Preisverleihung fand am 20. Juli 2015 im Museum für Kommunikation/ Frankfurt ein Schüler-Kongress mit über 100 ausgebildeten Schülern statt. Schüler diskutieren über digitale Themen rund um Cybermobbing, Sexting, Altersfreigaben für Computerspiele sowie Bild- und Musikrechte.

Weitere Infomationen und Fotos finden Sie auf: www.digitale-helden.de/download

Pressekontakte:

Digitale Helden gGmbH Florian Borns 0175 5661694 info@digitale-helden.de www.digitale-helden.de www.twitter.com/digitale_helden

Deutschland - Land der Ideen

Linda Brandes Tel.: 030/206459-129 brandes@land-der-ideen.de www.ausgezeichnete-orte.de www.facebook.com/deutschland.landderideen www.twitter.com/Land_der_Ideen

Deutsche Bank Sandra Haake-Sonntag Tel.: 069/910-42925 sandra.haake-sonntag@db.com www.deutsche-bank.de/ideen www.facebook.com/DeutscheBank www.twitter.com/DeutscheBank

Detaillierte Informationen zum Thema Digitalisierung in Form von Interviews, Multimediareportagen und aktuellen Studien erhalten Sie auf dem Themenportal www.deutschland-vernetzt.de

Partner im Digitale Helden - Schulnetzwerk



Hessisches

Digitale Helden ist offizielles Projekt für Jugendmedienschutz im Hessischen Kultusministerium.

Schirmherr: Kultusminister Dr. Alexander Lorz (Hessen), Kultusministerium Jutta Ebeling (Frankfurt), Landrat Manfred Michel (Limburg)

Im Schuljahr 2014/15 sind 36 Digitale Helden-Schulen in Hessen vernetzt: https://www.digitale-helden.de/wp-content/uploads/2015/03/36-Digitale-Helden-Schulen-Maerz-2015.pdf

Förderer der 15 Schulen in Frankfurt am Main



Stiftung Flughafen Frankfurt/Mair





Förderer der 12 Schulen in Limburg



